

## Comisión de Comercio y Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional visita Cobre Panamá

Fecha de publicación: 19 de septiembre del 2023



**Donoso, 19 de septiembre de 2023** – La Comisión de Comercio y Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional de la República de Panamá realizó una visita a la mina Cobre Panamá como parte de las acciones para conocer de primera mano y verificar las condiciones y operaciones de la mina.

La comitiva estuvo conformada por HD Roberto Ábrego, HD Ariel Alba, HD Federico Lau (Suplente de Victor Castillo), HD Elías Vigil, HD Alain Cedeño y HD Juan Diego Vásquez.

Acompañando a los diputados, se contó con la presencia del ministro Federico Alfaro del Ministerio de Comercio e Industrias (MICI) y los viceministros Fernando Castellero del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (MITRADEL) y Diana Laguna del Ministerio de Ambiente (MIAMBIENTE). Igualmente, participaron miembros de los equipos técnicos del MICI y de MIAMBIENTE.

Durante la visita, los representantes de la Asamblea Nacional tuvieron la oportunidad de observar de cerca las operaciones mineras y verificar el cumplimiento de primera mano.

El objetivo de esta visita era obtener información detallada sobre el impacto económico y social de la mina Cobre Panamá en el desarrollo del país, así como verificar el cumplimiento de las normas ambientales y laborales establecidas.

La visita incluyó un recorrido por los tajos, la planta de proceso y flotación, donde se pudo conocer el proceso de extracción del cobre y la separación de la roca. También sobrevolaron las instalaciones de manejo de relaves, esenciales para almacenar de manera segura el material remanente luego de la extracción del cobre, cumpliendo con los estándares nacionales e internacionales.

Asimismo, los diputados visitaron la zona del puerto y la planta de energía, donde se observó la presencia de múltiples instituciones gubernamentales encargadas de supervisar el proceso de exportación de minerales. Estas instituciones cuentan con oficinas y funcionarios dedicados en el área, asegurando el cumplimiento y la documentación adecuada a lo largo del proceso de exportación.

Además, se brindó información sobre las prácticas de manejo ambiental y el plan de reforestación, con un vivero, el cual produce un millón de plántones de especies nativas para cumplir con los programas de reforestación. Hasta la fecha, se han sembrado exitosamente 4,300 hectáreas.

En representación de Minera Panamá, estuvieron presentes Alan Delaney, Gerente General, y representantes de áreas como Asuntos Externos, Legal, Ambiente, Comunidades, entre otros.

Con el nuevo contrato el Estado panameño recibirá 750 millones de dólares en concepto de regalías e impuestos, de los cuales el 50% de los fondos se asignarán al Programa IVM de la Caja de Seguro Social.

Cobre Panamá es una mina de cobre de clase mundial ubicada en la provincia panameña de Colón. Es uno de los proyectos mineros más grandes de América Latina y ha sido desarrollado por Minera Panamá, una subsidiaria de First Quantum Minerals Ltd.

